

COMMUNIQUÉ DE PRESSE

23 août 2023

Les VERT-E-S Fribourg lancent leur campagne en vue des élections fédérales du 22 octobre 2023. Face aux défis environnementaux, économiques et sociaux, les VERT-E-S prônent un virage progressiste et écologiste pour la Suisse et le canton de Fribourg. La liste pour le Conseil national incarne la dynamique verte dans sa diversité et sa relève ; un candidat reconnu et rassembleur est en lice pour le Conseil des États. La campagne verte mettra l'accent sur la proximité des propositions vertes avec les préoccupations de la population. L'objectif des VERT-E-S est de confirmer leur statut de force politique majeure dans le canton en entrant pour la première fois au Conseil des États.

Ce mois d'août vient le rappeler : le changement climatique est une réalité à laquelle nous faisons face ici et maintenant. Entre dômes de chaleur, tempête destructrice, précipitations extrêmes et incendies en Europe, les effets des changements climatiques modifient notre quotidien et hypothèquent notre avenir. Il est temps, plus que jamais, d'agir de manière collective pour répondre aux défis climatiques, écologiques, économiques et sociaux. Un changement de cap est nécessaire et il est désirable. Les VERT-E-S s'engagent pour un climat sain, une biodiversité préservée, un vivre-ensemble solidaire et une économie circulaire responsable qui sont les bases d'une bonne vie pour notre génération et celles à venir.

Cette vision verte est incarnée par Gerhard Andrey, Conseiller national sortant et candidat au Conseil des Etats : « En tant qu'entrepreneur, politicien, mais surtout en tant que père, j'ai très envie de mener une politique intelligente et clairvoyante, qui profite à notre canton, à la Suisse et donc aux générations futures ». Fort d'un bilan politique remarquable, Gerhard Andrey représente une voix fribourgeoise progressiste, innovante et bilingue au Parlement fédéral, un profil dont le Conseil des États a plus que besoin.

Pour le Conseil national, les VERT-E-S misent sur la diversité des profils et des expériences politiques. Majoritairement féminine, avec 4 candidates et 3 candidats, cette liste présente une moyenne d'âge de 39 ans en faisant la part belle à une relève déjà bien expérimentée. Ces sept personnalités s'engagent avec conviction pour une Suisse plus juste, plus solidaire et plus verte.

Premier axe du programme, le respect des limites planétaires constitue la seule manière d'assurer un avenir viable. Pour y parvenir, des objectifs clairs doivent être atteints. François Ingold : « 2050, c'est demain et il faut agir aujourd'hui pour que la Suisse atteigne d'ici là l'objectif zéro émission de gaz à effet de serre. » La préservation de la biodiversité constitue également un impératif, comme l'indique Nuria Spicher : « La biodiversité est notre base vitale et une source de plaisir et de détente. Nous devons nous engager pour sa préservation et sa régénération ». Valentine Mauron rappelle que pour assurer la transition énergétique, un pilotage de la sobriété est nécessaire : « L'énergie la plus propre est celle qui n'est pas consommée ». Irène Dingeldein, en tant que gynécologue, insiste sur la relation entre un environnement préservé et notre santé : « La protection du climat c'est la santé ». L'affirmation de la justice sociale représente un deuxième axe. Pour Margot Chauderna : « Tout le monde en Suisse doit pouvoir vivre dignement. Une lutte systématique contre toutes



les formes de discriminations est indispensable. » Troisièmement, le renforcement de la participation politique est une priorité : « À travers l'extension du droit de vote et la création de conseils citoyens, nous devons réaffirmer la démocratie suisse », comme le propose Mathieu Senn.

Annexe:

• Dossier de présentation des candidates et candidats, avec contacts

Personnes de contact :

- Julien Vuilleumier, co-président, coordinateur de campagne, +41 79 267 47 38
- Bettina Beer, co-présidente, +41 79 607 81 40

www.verts-fr.ch